



Ayuntamiento de Cádiz
Gabinete de Prensa

Intervención alcaldesa de Cádiz
Teófila Martínez Sáiz
Jueves, 17 de mayo, 12 horas.
Inauguración de la IX Conferencia Iberoamericana de
Justicia Constitucional
Oratorio de San Felipe Neri de Cádiz

MESA PRESIDENCIAL
DEL ACTO DE INAUGURACIÓN

SU ALTEZA REAL,
DON FELIPE DE BORBÓN

Orden de Intervención,

ALCALDESA DE CÁDIZ, TEÓFILA MARTÍNEZ

MINISTRO DE JUSTICIA, ALBERTO RUIZ GALLARDÓN,

PRESIDENTE DE LA JUNTA, JOSÉ ANTONIO GRIÑÁN,

PRESIDENTE DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL, PASCUAL SALA

S.A.R. PRÍNCIPE DE ASTURIAS

DE LA
IX CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE
JUSTICIA CONSTITUCIONAL

- **ALTEZA REAL...**
- **SEÑOR MINISTRO, EXCMO. PRESIDENTE DE LA JUNTA, EXCMO. PRESIDENTE DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL, EXCMOS. REPRESENTANTES DE LAS CORTES CONSTITUCIONALES AMERICANOS, MAGISTRADOS, AUTORIDADES... SEÑORAS Y Y SEÑORES...**



- QUIERO COMENZAR MI BREVE INTERVENCIÓN AGRADECIENDO A SU ALTEZA REAL SU PRESENCIA Y APOYO EN LA CELEBRACIÓN DE UNO DE LOS ACTOS PRINCIPALES DE ESTE AÑO EN EL QUE CELEBRAMOS EL BICENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE CÁDIZ.
- QUIERO HACERLO DE MANERA MUY ESPECIAL PORQUE YA NOS ACOMPAÑÓ HACE AHORA JUSTO DOS AÑOS EN DOS ENCUENTROS MUY DESTACADOS,
- EL DE JÓVENES EMPRESARIOS DE IBEROAMÉRICA Y EL CONGRESO MUNDIAL DE PERIODISMO.
- EN AMBOS FUIMOS HONRADOS CON SU PRESENCIA, CON SU ALIENTO, Y EN AMBOS APROVECHÉ LA OCASIÓN, EN NOMBRE DE LA CIUDAD DE CÁDIZ PARA SOLICITARLE SU APOYO EN ESTE IMPORTANTE AÑO PARA CIUDAD Y PARA LA NACIÓN ESPAÑOLA.



- ESTA CIUDAD, POR TANTO, LE AGRADECE QUE HOY PRESIDEN LA INAUGURACIÓN DE UN NUEVO ENCUENTRO DE AMÉRICA Y ESPAÑA. EN ESTE CASO EL DE SUS ALTOS TRIBUNALES CONSTITUCIONALES.
- EN LO QUE HA TRANSCURRIDO DEL AÑO 2012 HEMOS TENIDO LA OPORTUNIDAD DE COMPARTIR EXPERIENCIAS CON MUCHOS AMIGOS DE IBEROAMÉRICA. EN LOS AÑOS ANTERIORES TAMBIÉN MIENTRAS PREPARÁBAMOS LA CELEBRACIÓN.
- PERIODISTAS, JÓVENES EMPRESARIOS, MAGISTRADOS...
- PERO TAMBIÉN MÚSICOS, ESCRITORES, CANTANTES, CREADORES EN GENERAL.
- NOS HEMOS ACERCADO A SU POLÍTICA, A SUS REPRESENTANTES SOCIALES, A SUS ARTESANOS, A SUS PROFESIONALES. A SUS PREOCUPACIONES, ANHELOS Y DESEOS EN DEFINITIVA.



- HEMOS CONSEGUIDO DURANTE ESTOS AÑOS, Y EN ESTE 2012, QUE LA CONMEMORACIÓN DE DOS SIGLOS DE NUESTRA PRIMERA CONSTITUCIÓN NOS PERMITIERA COMPARTIR CON AMÉRICA LAS CELEBRACIONES DE SUS BICENTENARIOS, LOS BICENTENARIOS DE ESAS INDEPENDENCIAS QUE TOMARON FUERZA CON LOS NUEVO AIRES QUE EL TEXTO GADITANO LLEVÓ A LAS JÓVENES NACIONES.
- Y LO HEMOS CONSEGUIDO CON EL APOYO DEL ESTADO ESPAÑOL Y CON EL APOYO DE TANTOS Y TANTOS BUENOS AMIGOS DE AQUÍ Y DE ALLÁ QUE HAN QUERIDO UNIRSE EN TORNO A UNA FECHA TRASCENDENTAL PARA CÁDIZ -POR SUPUESTO-, PERO TAMBIÉN PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.



- SEÑORES MAGISTRADOS, HOY VIENEN USTEDES A CÁDIZ A CELEBRAR ESTA NOVENA CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE JUSTICIA CONSTITUCIONAL, Y ES FÁCIL COMPROBAR EN EL PROGRAMA DEL ENCUENTRO QUE TIENEN PREVISTO USTEDES CENTRARSE EN LA RELACIÓN ENTRE LOS PODERES LEGISLATIVOS, EJECUTIVOS Y JUDICIAL.
- ESTO NOS PERMITE RECORDAR QUE FUE PRECISAMENTE EN LA CONSTITUCIÓN DE CÁDIZ DONDE SE ESTABLECE POR PRIMERA VEZ -EN LA ENTONCES ESPAÑA DE AMBOS HEMISFERIOS- LA SEPARACIÓN DE PODERES.
- ESTE HECHO HUBIERA SIDO MÁS QUE SUFICIENTE PARA LA ELECCIÓN DE CÁDIZ COMO SEDE DE ESTE ENCUENTRO-
- PERO COMO GADITANA, Y COMO ALCALDESA, QUIERO PENSAR QUE NO SOLO FUE ESTE EL MOTIVO.



- QUISIERA PENSAR QUE ESTE ENCUENTRO ES TAMBIÉN HOMENAJE A AQUELLOS DIPUTADOS AMERICANOS Y ESPAÑOLES QUE TODO LO DIERON POR ALUMBRAR ESE PRIMER CÓDIGO DE CONVIVENCIA.
- QUISIERA PENSAR QUE ESTE ENCUENTRO ES TAMBIÉN EL TRIBUTO QUE LOS ALTOS TRIBUNALES DEL SIGLO VEINTIUNO HACEN A AQUELLOS MAGISTRADOS DEL RECIÉN NACIDO SIGLO DIECINUEVE COLABORARON EN LA PROEZA CONSTITUCIONAL.
- QUE ESTE ENCUENTRO CENTRA TAMBIÉN SU MIRADA EN LAS NUEVAS GENERACIONES. LAS GENERACIONES DE LOS BICENTENARIOS.
- PARA QUE A TRAVÉS DE SUS DEBATES, DE SUS REFLEXIONES SIGAMOS ESPERANZADOS EN QUE LAS LEYES, SABIAS Y JUSTAS, COMO AQUELLAS QUE ANHELABAN LOS CONSTITUCIONALISTAS GADITANOS, SIGAN PROCURANDO QUE EL OBJETO DEL GOBIERNO SEA LA FELICIDAD DE LA NACIÓN. LA FELICIDAD DE ESAS GENERACIONES VENIDERAS.



- ... Y ME GUSTARÍA PENSAR QUE ESTE ENCUENTRO ES EL RECONOCIMIENTO DE TODOS NOSOTROS A ESTA CIUDAD QUE ACOGIÓ LA GESTA DE ENCARAR EL FUTURO CON VALENTÍA E ILUSIÓN.
- LA MISMA VALENTÍA E ILUSIÓN QUE HOY SOLICITO DE TODOS USTEDES PARA ENFRENTAR, DESDE SU RESPONSABILIDAD INSTITUCIONAL Y PROFESIONAL, LOS GRANDES RETOS A LOS QUE NOS ENFRENTAMOS.
- EN ESTE TEMPLO DEL CONSTITUCIONALISMO MUNDIAL. EN ESTE ORATORIO DE SAN FELIPE CUYA REHABILITACIÓN INAUGURARON EL PASADO MARZO SUS MAJESTADES LOS REYES, QUIERO DARLES LA BIENVENIDA A LA CIUDAD DE CÁDIZ.
- QUIERO AGRADECERLES SU TRABAJO Y SU ESFUERZO.



- QUIERO AGRADECERLES SU VOLUNTAD POR HACER REALIDAD NUESTRO SUEÑO DE CONVERTIR A CÁDIZ, DE NUEVO, EN LO QUE FUE Y NO DEBERÁ DEJAR DE SER, LUGAR DE ENCUENTRO, DE DEBATE, DE REFLEXIÓN... **Y DE LIBERTAD.**

- POR ÚLTIMO, QUIERO DECIRLES A USTEDES, REPRESENTANTES DE LOS TRIBUNALES AMERICANOS, LO QUE VENGO DICRIENDO DESDE HACE AÑOS:

- CÁDIZ NO SERÍA LO QUE HOY ES SIN AMÉRICA. SOMOS LA CIUDAD MÁS AMERICANA DE ESPAÑA, O LA CIUDAD MÁS ESPAÑOLA DE AMERICA. MÍRENLO DE CUALQUIERA DE ESTAS DOS MANERAS.

- Y ESO ES ALGO QUE NO SE PUEDE AGRADECER EN UN DISCURSO.

- ES ALGO QUE ESPERO PUEDAN ADIVINAR EN LAS MIRADAS DE LOS GADITANOS Y GADITANAS CON LOS QUE HABLEN Y DISFRUTEN ESTOS DÍAS QUE COMPARTIRÁN CON NOSOTROS.



- SEGURO QUE ENCONTRARÁN EN ESAS MIRADAS AGRADECIMIENTO, RESPETO, ADMIRACIÓN Y CARIÑO, MUCHO CARIÑO.
- ALTEZA, LE ESPERAMOS SIEMPRE // SU PRESENCIA NOS ES DE GRAN UTILIDAD. CUANDO USTED NOS ACOMPAÑA NOS ANIMA A SEGUIR TRABAJANDO POR UNA SOCIEDAD MEJOR EN LA SEGURIDAD DE QUE COMPARTIMOS CON USTED ESTE DESEO.
- CÁDIZ, SABE DE SU AMOR Y DEDICACIÓN POR AMÉRICA.
- Y USTED SABE QUE, –CUANDO NO PUEDA CRUZAR EL ATLÁNTICO- SU CIUDAD -QUE ES CÁDIZ-, /// ES DECIR, /// AMÉRICA /// ESTARÁ ESPERÁNDOLO.
- MUCHAS GRACIAS.

Teófila Martínez,
Alcaldesa de Cádiz,

Cádiz, a 17 de mayo de 2012